



**01/07/1998**

## **CONFERENCIA DE PRENSA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DESPUÉS DE PRESIDIR EL PLENO DE LA COMISIÓN INTERMINISTERIAL DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA**

Torrejón de Ardoz (Madrid), 01-07-98

Presidente.- Buenos días a todos.

Como saben ustedes, acabo de presidir el Pleno de la Comisión Interministerial de Ciencia y Tecnología, que es el órgano superior encargado en nuestra Administración, y que presido personalmente, de impulso a todas las políticas de investigación y desarrollo en nuestro país. Y lo he hecho por primera vez después de la creación y de la adscripción a la Presidencia del Gobierno de la Oficina de Ciencia y Tecnología, lo cual es un esfuerzo muy grande de coordinación de los trabajos de ciencia y tecnología en España, de Investigación y Desarrollo, que tiene una traducción administrativa muy clara, que tiene una traducción presupuestaria grande también.

Yo ya he dicho que uno de los objetivos de los Presupuestos del año 1999, que seguirán siendo, como es lógico, unos presupuestos de estabilidad y unos presupuestos de garantía de la continuidad de crecimiento de la economía española, van a ser las políticas de Investigación y Desarrollo.

Es muy importante, por lo tanto, que el trabajo de la Administración esté debidamente coordinado. A ello nos hemos dedicado esta mañana: a aprobar las líneas de trabajo fundamentales de todos los Departamentos, a establecer las prioridades para el año 1999 desde el punto de vista presupuestario y a coordinar nuestros trabajos que, naturalmente, tenemos que dirigir también a lo que es la colaboración entre la Administración y el mundo de la empresa.

Es absolutamente fundamental que la proporción entre las cantidades y los recursos que se destinan a investigación entre la Administración y las empresas cambie en nuestro país. Todavía es la Administración la que hace el mayor esfuerzo; deben ser las empresas. Ése debe ser un objetivo moderno --moderno, de modernización de nuestro país, quiero decir-- y, por lo tanto, vamos a plantearnos nuevos objetivos y nuevas iniciativas que hagan del fortalecimiento de estas políticas algo fundamental para el futuro de nuestro país.

Creo, sinceramente, que es así. Quiero decir muy claramente que no haríamos el esfuerzo que estamos haciendo, ni habríamos adscrito a la Presidencia del Gobierno la Oficina de Ciencia y Tecnología, si no fuera porque esto es absolutamente vital para el futuro de nuestro país. Por lo tanto, esa conciencia yo quiero que se sepa, quiero que se extienda y que sepamos aprovechar muy bien nuestras oportunidades, y, naturalmente, que eso redunde en el beneficio de nuestra economía, en la buena salud de nuestra

ciencia y de nuestra tecnología, y en la cooperación que podemos desarrollar con otros países.

Saben ustedes que yo vengo, por ejemplo, de un viaje en el cual uno de los países que más ha avanzado en materia de Investigación y Desarrollo, y ciencia, como es Israel, tiene interés de cooperar con España. Vamos a establecer bien esas formas de cooperación en distintos sectores; hay que aprovechar muy bien los recursos que tenemos. Y eso es lo que en este momento está dando sentido a nuestros trabajos, de los cuales estoy bastante contento, sabiendo, además, que queda todavía mucho por hacer.

Por tanto, yo, si les puedo pedir algo --que no sé si les puedo pedir algo--, les pido que sean especialmente sensibles a esta tarea, porque es una tarea, insisto, extraordinariamente importante para el futuro de nuestro país. Probablemente, para nuestro futuro, la educación en sentido general; la formación, en sentido particular.

El esfuerzo que podamos hacer en Investigación y Desarrollo es lo que garantizará, digamos, una prosperidad y un bienestar de nuestro país muy grande; por lo tanto, tomemos en serio lo que realmente es tan serio y en lo cual debemos hacer esfuerzos, porque tenemos todavía alguna deficiencia que superar al respecto.

P.- Quería que me contestase usted qué reflexión hace con el tema del aniversario de la liberación de Ortega Lara.

También cuál es la opinión de la situación que se está viviendo políticamente en el País Vasco, después del abandono del pacto por parte del Partido Socialista Vasco.

Presidente.- La liberación de Ortega Lara ha sido para mí, desde el punto de vista humano y desde el punto de vista político, la mayor alegría que he tenido como Presidente del Gobierno, sin duda ninguna. Recuerdo muy bien todos los momentos de aquella noche y recuerdo muy bien también todos los durísimos momentos de los meses anteriores, de los meses precedentes a esa noche.

He dicho en alguna ocasión que la tarea más dura que tiene un Presidente del Gobierno, a veces, es el silencio. Y a veces ese silencio, cuando hay en juego vidas humanas, es especialmente expresivo, especialmente elocuente; por decirlo de otra manera, se escucha mucho o uno lo escucha mucho. Pero ésa ha sido mi mayor alegría. Es verdad que, desgraciadamente, a los pocos días esa alegría se vio truncada por el cruel asesinato de Miguel Ángel Blanco.

Y ya que me pide usted una reflexión, la hago: me gustaría que entre todos fuésemos capaces, sobre todo los que parece que se han alejado de alguna manera en ello, de recuperar el espíritu de aquellos días posteriores al trágico asesinato de Miguel Ángel Blanco.

Yo he venido repitiendo en los últimos días que nada ha cambiado desde entonces, nada más que desgraciadamente ha habido más víctimas. Por tanto, yo lo que deseo es que, si algunos piensan, sienten o entienden que se han podido separar, que ha habido algo que justificase una separación de ese espíritu, lo vuelvan a recuperar. Yo creo que es el mejor servicio que podemos todos prestar en este momento a la sociedad vasca, a la sociedad española, al espíritu de paz y concordia que debe alentar nuestra acción y, por supuesto, también es el mejor homenaje que podemos dar a todos aquellos que en este momento no pueden estar con nosotros.

Yo comparto, por lo tanto, esa gran alegría, que hago extensible a la familia de José Antonio Ortega Lara, muy especialmente, cuyo comportamiento en todo momento ha sido ejemplar, y, por supuesto, un testimonio renovado de confianza y gratitud en las Fuerzas de Seguridad del Estado, que cumplieron durante muchos meses una tarea absolutamente impecable, desde el punto de vista de investigación, y que cumplieron también una tarea impecable a la hora de la liberación de Ortega Lara.

Por lo demás, yo les quiero decir a ustedes que, en lo que significan situaciones políticas concretas, yo, como Presidente del Gobierno, siempre tengo un especial interés por lo que significa la estabilidad institucional de los Gobiernos. No deseo entrar en ningún tipo de polémica ni, por lo tanto, hacer otra evaluación que el decir que las cercanías electorales espero que no sean impedimento para el mantenimiento lógico y coherente de las estabildades institucionales, que son muy necesarias.

P.- Volviendo al I+D, ¿qué perspectivas tiene de aproximación de la inversión que se hizo en España a la inversión que hacen países europeos más avanzados? Me estoy refiriendo al porcentaje del PIB.

Presidente.- De eso es de lo que se trata también en relación con esto. Espero llegar dentro de poco al 1 por 100. Me dirá usted: "¡pues estamos buenos!". Digo: pues sí, es que estamos buenos. Por eso hacemos el esfuerzo que hacemos en este momento y por eso, porque hay que tirar mucho del carro, el Presidente del Gobierno está tirando del carro el primero, porque soy muy consciente de eso.

Al final, las discusiones políticas, los esfuerzos políticos de futuro, pueden ser más o menos discutibles, más o menos relevantes; pueden tener mayor o menor trascendencia. Hemos estado hablando antes de situaciones concretas, de personas concretas; no de declaraciones espectaculares ni de operaciones políticas, etc., etc., estamos hablando de cuestiones concretas. Hay personas que hace un año fueron liberadas, otras personas hace poco más de un año o hace unos días, desgraciadamente, fueron asesinadas, etc., etc.; en un tema como es el del terrorismo.

Hoy, por ejemplo, he analizado esta mañana los datos de empleo. Un país en el que se han creado en el último año, según la Encuesta de Población Activa, 452.000 empleos, es un país que se está moviendo y se está moviendo con sentido de futuro. En un país en el cual los jóvenes, por ejemplo, necesitan trabajar, vamos avanzando si nos damos cuenta de que la tasa de creación de empleo en jóvenes menores de veinte años ha crecido en el último año más de un 9 por 100. En un país en el cual tenemos que hacer un esfuerzo de incorporación de la mujer al mundo laboral, la tasa de creación de empleo en el mundo de la mujer está creciendo a un 4 por 100, y hay Comunidades Autónomas en España en las cuales la tasa de paro masculino está en el 7 por 100, en el 6 por 100, en el 8 por 100.

¿Qué quiere decir todo eso? Que se va avanzando en un sentido positivo. Yo hace poco tiempo, cuando veía la anterior Encuesta de Población Activa, escuchaba: "se está estancando la creación de empleo estable en España". Si usted ve ésta, sencillamente tengo que decir que no es verdad. Dos tercios de los empleos que se han creado en nuestro país, 452.000, son empleos indefinidos.

¿Qué quiere decir eso? Que estamos recorriendo un buen camino y ahora tenemos que aprovechar esa oportunidad y, por lo tanto, tenemos que seguir haciendo las reformas que nos permitan que se siga creando empleo, al menos, a los ritmos con que se está creando.

Cuando la economía crece al 3'8 por 100, al 3'7 por 100, y el empleo está creciendo al 3'6 por 100, realmente, se está ante una oportunidad colosal. Y en la Investigación y Desarrollo y, como he dicho antes, en la Educación, tenemos que saber que nos jugamos una parte muy importante de nuestras posibilidades y de nuestra prosperidad de futuro. Así de sencillo.

Los países más desarrollados se dividirán en el futuro próximo entre los que tengan unos sistemas educativos y de formación modernos, activos, y una Investigación y Desarrollo muy positiva, muy razonable, y los que no los tengan. Naturalmente, el esfuerzo y la responsabilidad de todos, que no es tarea solamente del Gobierno, debe ser

ésa. Partimos de unas cotas bajas y, porque partimos de unas cotas bajas, aquí estamos haciendo el esfuerzo.

La verdad es que estoy muy satisfecho de la visita que he desarrollado al Instituto Nacional de Tecnología Aeroespacial. Me ha gustado mucho, me ha impresionado muy gratamente, y seguiré haciendo todos esos esfuerzos en favor de la Investigación y Desarrollo en España. Espero, por eso decía antes, contar con su ayuda, porque no es una tarea gubernamental sólo; es una tarea que puede considerarse como un gran objetivo y una gran prioridad nacional.

Muchas gracias.